



**EMPRESA** Multa millonaria a Walmart por sobornos en México y Brasil **P38**

**ARGENTINA** La Corte Suprema rechaza el espionaje en la justicia **P10**



## Bolsonaro se suma a la gran fiesta evangélica en Brasil

El presidente agradece el “apoyo decisivo” de la confesión, que ya profesan el 30% de los brasileños

NAIARA GALARRAGA, **São Paulo**  
Para los evangélicos brasileños la Marcha para Jesús que se celebra cada año en São Paulo por el Corpus es un día de agradecimiento a dios por logros y con-

quistas. Y de transmitirle necesidades y urgencias. Con una notable diferencia este año: por primera vez un presidente de la República, Jair Messias Bolsonaro, se unió ayer a los cientos de miles de creyentes que se congregaron en la ciudad más poblada de Brasil.

“Vosotros fuisteis decisivos para cambiar el rumbo de Brasil”, proclamó el mandatario, de corte ultraderechista, a la multitud. “Todos sabemos que nuestro país tiene problemas de ética, morales y económicos. Pero sabemos que podemos ser el punto de inflexión”. Bolsonaro acude por una promesa: el año pasado asistió por primera vez al mayor evento evangélico del gigante sudamericano como candidato presidencial con una campaña cuyo lema era *Brasil por encima de todo, Dios por encima de todos*. Prometió regresar como jefe del Estado si ganaba y ayer cumplió con la palabra dada. El presidente tiene mucho que agradecer a la comunidad, a la que ya pertenecen casi uno de cada tres brasileños: sin ellos, su victoria en las urnas habría sido mucho más complicada. **PÁGINA 9**

## Estados Unidos amenaza a Irán tras el derribo de un dron en Ormuz

Á. ESPINOSA / A. MARS  
**Yedda / Washington**  
El derribo de un dron de EE UU en el estrecho de Ormuz por fuerzas iraníes intensificó ayer la guerra de nervios entre ambas potencias. Mientras Teherán denunció que el aparato había entrado en su espacio aéreo para espiar, Washington tachó de falsedad esa acusación, aseguró que la aeronave hacía tareas de reconocimiento en espacio aéreo internacional y amenazó directamente a Irán. **PÁGINA 2**

## La taiga se rebela contra las basuras de Moscú

PILAR BONET, **Shies (Rusia)**  
En la taiga rusa, cerca de la estación de tren de Shies (1.200 kilómetros al norte de Moscú) ciudadanos de la provincia de Arjángelsk libran desde hace meses un gran pulso a las autoridades rusa, que pretenden construir allí un gran vertedero para las basuras de la capital. “Es nuestra tierra; no permitiremos que Moscú la envenene”, advierten. **PÁGINA 8**



Traficantes cruzan el río Suchiate México y Guatemala, el miércoles con piezas de automóvil. / R. B. (AP)

El paso del Suchiate, que cruzan a diario cientos de migrantes, cuestiona la capacidad mexicana para taponar la frontera sur

## El río que desafía a Trump y a López Obrador

ELENA REINA, **Tapachula**  
Pese que el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, expuso la detención de 800 migrantes en Veracruz como una victoria de su política migratoria de mano dura, tras el acuerdo alcanzado con Estados Unidos para evitar aranceles, la frontera es más porosa de lo que la política cree. El mismo domingo de la deten-

ción, por el paso del río Suchiate, que separa Centroamérica de México, el último país antes de llegar a EE UU, cruzaba en solo 15 minutos un grupo de un centenar de cubanos. Sobre unos palos de madera amarrados a dos neumáticos, que arrastran jóvenes hincando su remo en el fondo, llegan a la orilla mexicana estos días también cientos de mi-

grantes ilegales. Este tipo de embarcaciones son habituales y los coyotes las emplean para pasar también personas de forma irregular. El nombre, pintado por el Gobierno municipal en uno de los accesos al río, no pretende fingir que lo que allí sucede, el tráfico ilegal de lo humano y lo material, no forma parte de la cotidianidad de la frontera. **PÁGINA 12**

Más de un siglo de cárcel para Juan Carlos Hernández, el Monstruo de Ecatepec

## “La vida de Samanta valió 70 dólares”

GEORGINA ZEREGA, **Ecatepec**  
“Me divertía ver cómo su hermosa cara sufría”. Las palabras del Monstruo de Ecatepec dejaron a la sala del juzgado estupefacta. Mientras el resto de los asistentes al juicio intentaban procesar los detalles del relato, él se mostraba desenfadado, y hasta divertido, al contar cómo asesinó, profanó y se deshizo del cuerpo de una de sus

víctimas. La justicia mexicana ha sentenciado este miércoles a Juan Carlos Hernández y a su pareja, Patricia Martínez Bernal, a 40 años por el feminicidio de Arlet Samanta Olguín y a pagar una multa de 285.000 pesos (15.000 dólares). Acumulan, en total, una pena superior a un siglo de cárcel. “Su vida”, dijo en el juzgado, “valió 1.400 pesos”. **PÁGINA 24**

FILLO DO ATLÁNTICO



Martín Códax  
ALBARIÑO

RIAS BAIXAS, DENOMINACIÓN DE ORIGEN.